

La serie ‘Desagertuta’, de Primeran, se preestrenará el 19 de mayo en el Teatro Victoria Eugenia en una sesión especial del festival Crossover del Departamento foral de Cultura

- o *El preestreno estará abierto a la ciudadanía y las invitaciones se podrán conseguir a partir del lunes, 12 de mayo, en la página web www.crossoverseriesfestival.com.*
- o *La ficción juvenil vasca participada por EITB, y rodada simultáneamente en euskera y castellano, podrá verse a partir de las 21.00 horas del mismo día 19 en la plataforma PRIMERAN.*

El festival ‘Crossover. Cultura de Series’, puesto en marcha por el Departamento de Cultura de la Diputación Foral de Gipuzkoa y organizado junto con la agencia Kultur Factory, programa en colaboración con la plataforma PRIMERAN de EITB, el preestreno del thriller vasco “Desagertuta”. Dicha sesión especial acogerá la proyección de los dos primeros capítulos de la ficción vasca, que tiene la peculiaridad de haber sido rodada simultáneamente en euskera y castellano. El evento tendrá lugar el día 19 en el Teatro Victoria Eugenia a las 19:00 horas, aunque las puertas se abrirán al público a las 18:15 horas.

Goizane Álvarez, diputada de Cultura, ha recordado que la serie se presentó durante el festival Crossover, en una charla a cargo de **Xabi Zabaleta** (creador), **Unai Iparragirre** (director de ETB) y **Ane Rot** (actriz protagonista), y ha asegurado que “la colaboración entre el Departamento de Cultura, a través de nuestro festival Crossover, y la plataforma PRIMERAN ejemplifica la sinergia entre las instituciones y los medios públicos vascos para impulsar nuestra industria audiovisual en general, y la producida en euskera, en particular. Este tipo de alianzas permiten fortalecer un ecosistema que conecta a creadores, plataformas de difusión y ciudadanos”, ha dicho.

“Desagertuta” es el primero de los frutos de la convocatoria puesta en marcha por EITB en 2023 para identificar proyectos de ficción seriada orientados a un público joven y en euskera, siempre con el objetivo de seguir impulsando el sector audiovisual vasco. Gracias a este compromiso, son muchas las ficciones en euskera que verán la luz este año y los siguientes.

La nueva serie original de PRIMERAN, se ha grabado en nueve localidades de Gipuzkoa (Donostia, Pasaia, Oiartzun, Hondarribia, Urnieta, Hernani, Usurbil, Irun y Zarautz) y a través de 8 capítulos, narra la misteriosa desaparición de Jon, un joven que tras una noche en el monte con sus amigos deja un inquietante video que se hace viral. Al joven actor **Jon Lukas**, se le suma un talentoso reparto juvenil formado por **Ane Rot, Ainhoa Larrañaga, Asier Rikarte, Ainhoa Azpitarte, Unai Arana y Julen Taboada**. En el reparto adulto participan, entre otras, caras tan conocidas como **Itziar Aienza, Gorka Otxoa y Jon Olivares**. La ficción, que cuenta con la participación de EITB, está coproducida por Desagertuta AIE, Pausoka y Zabra Producciones (Grupo iZen), y tiene el apoyo de la Diputación foral de Gipuzkoa y del Gobierno Vasco.

Estreno en el Teatro Victoria Eugenia

El preestreno, que tendrá lugar en el Teatro Victoria Eugenia el próximo 19 de mayo, contará con la presencia del equipo técnico (creador, director y productores) y artístico (actores y actrices principales) de la serie, que antes de la proyección de los dos primeros capítulos realizarán una presentación de la serie.

El encuentro estará abierto al público, que podrá conseguir sus invitaciones a través de la página web www.crossoverseriesfestival.com a partir del próximo lunes, 12 de mayo. Además, a la presentación acudirán diversos representantes políticos, así como la directiva, y rostros conocidos de la cadena y de la plataforma.

Donostia, 9 de mayo de 2025.